
 
 
Riunione 1/2015, 04.02.2015 (Comitato Società) 
 
 
 
1. Ritom: il messaggio è in commissione dell’energia del Parlamento e i relatori sono Raffaele De Rosa 

(PPD) e Francesco Maggi (Verdi); quest’ultimo a nome del WWF ha partecipato con Luca Vetterli e 
la FTAP alla condivisione del progetto di FFS-AET, ritoccandolo laddove ve n’era necessità ed 
ottenendo di fatto la rinaturazione dell’intero tratto a valle del bacino di demodulazione. La FTAP ha 
pure ottenuto che si inizino alcuni lavori subito dopo il rilascio della concessione (previo ovviamente 
i tempi di progettazione), come ad esempio la rinaturazione del Ticino a valle del bacino di 
demodulazione e la scala di risalita delle trote al bacino di Airolo. 

2. Nell’ambito del gruppo per gli spurghi Ivano Conti non si rassegna ad accettare le risultanze degli 
studi tecnico scientifici eseguiti per rilevare quali fossero le incidenze degli svasi sul pescato nel lago 
Maggiore. Questi studi dicono che non vi sono significative differenze tra il catturato prima e dopo le 
operazioni di svago e questo in particolare per quello recente di Palagnedra. Egli continua ad 
affermare che non è così e chiede il parere dei pescatori dilettanti e degli ambientalisti con specifica 
lettera inviata a Urs e a Francesco Maggi, membri del gruppo spurghi. Si decide di coinvolgere i 
pescatori dilettanti per tramite della commissione Verbano Ceresio. 

3. La federazione Svizzera di Pesca ha inviato a tutte le società e federazioni cantonali il lancio dei 
campionati dei giovani pescatori 2015, previsto per il 13 e 14 giugno in Vallese. Il CD condivide di 
mandare una rappresentativa giovanile a questa manifestazione. Dopo discussione la STPS si 
attiverà per organizzare una squadra ticinese che andrà a questi campionati giovanili. 

4. Il cassiere Gianni Gnesa illustra al CS i conti della FTAP chiusi al 31.12.2014. Riassumendo si 
possono leggere ricavi pari a fr. 172'948.02 e costi pari a fr. 172'080.05, per un utile d’esercizio 2014 
di fr. 867.97. A bilancio si possono leggere attivi e passivi a pareggio di fr. 212'792.32, ed un capitale 
proprio di fr. 62'910.82. Dopo le esaudenti spiegazioni del cassiere Gianni, la gestione finanziaria 
della FTAP per l’esercizio 2014 viene approvata dal CS a voto unanime. 
Per quanto attiene ai sussidi agli allevatori, Gnesa propone un sussidio di fr.60’000.- (- fr. 12’000.- 
rispetto al precedente sussidio). Approvato.Ivan Pedrazzi è invitato, a brevissimo termine, a indicare 
2 revisori della sua società. 

5. Assemblea FTAP del 28.02.2015 a Muralto:Tutto è pronto. I dettagli vengono esposti da Ivan 
Pedrazzi.Piatto forte dell’assemblea sarà la trattanda relativa all’affiliazione alla Federazione 
svizzera di pesca. A presenziare vi saranno il presidente Roland Seiler e il membro del comitato 
Maxime Prevedello.In tutte le assemblee societarie il messaggio è stato trasmesso e pure le 
motivazioni che hanno condotto CD e CS a questa scelta in parte anche obbligata per via delle 
questioni di legittimità nel ricorrere su certi oggetti.In assemblea verrà introdotto il tema dal 
presidente FTAP e poi data la parola al presidente della FSP.Le condizioni di questa affiliazione 
sono, previo l’approvazione dell’assemblea della FSP del 15 giugno 2015, tassa zero franchi per il 
2015, 50% della tassa per il 2016 e tassa completa a partire dal 2017 (franchi 10.- per socio FTAP). 
Non ci saranno ripercussioni finanziarie sulle società.Con il Dipartimento del Territorio si è già 
concordata una linea di collaborazione per questa affiliazione.Vi sarà in ogni caso un aggiornamento 
dei sussidi alla produzione (sono 10 anni che gli stessi non sono modificati) che permetterà alla 
FTAP di diminuire i propri verso le società che allevano e producono pesci. 
Dovrà essere premiato Gianfranco Campana che è stato nominato socio onorario della FTAP l’anno 
scorso ma egli era purtroppo assente. 
Una relazione sulla nuova concessione Ritom2 verrà presentata dai relatori del Messaggio Raffaele 
De Rosa e Francesco Maggi. In seguito Luigi Cadola di FFS presenterà in sintesi il progetto con un 
filmato. 
Si è constatato che nel fiume Maggia, da Ponte Brolla in giù, non ci sono più salmonidi (trote), 
sarebbe dunque il momento di pensare anche alla salvaguardia di questo corso d’acqua. Fiorenzo 
Dadò formerà un gruppo parlamentare interpartitico che presenterà, ancora prima delle elezioni 
cantonali, una mozione per verificare lo stato del fiume Maggia, individuare i vari problemi e trovare 
le relative soluzioni, vagliando anche il grado di responsabilità giuridico/penale delle Officine 
idroelettriche. Il Dipartimento del Territorio è al corrente dei passi intrapresi. 

6. Gestione dei candidati alle elezioni cantonali 2015: verrà data possibilità ai candidati presenti di  
salutare i delegati della FTAP e dunque presentarsi brevemente. 

7. Nella prossima riunione di CD verranno convocati i presidenti delle commissioni per esporre i 
programmi e gli obiettivi delle varie commissioni della FTAP. 

8. Pedrazzi afferma che sicuramente all’assemblea ci saranno interventi sul tema amo con/senza 
ardiglione. 

9. Petrini fa notare che sul numero della Pesca c’è la pubblicità di un candidato alle elezioni 2015. 
10. Alberti comunica che anche il suo stabilimento è stato oggetto di un’ispezione veterinaria. 
11. Merlo ringrazia tutte le società che si sono adoperate a difesa della fauna ittica, rispondendo al 

questionario inviato tempo fa. 



 
 
 

12. Alberti fa notare che le date delle assemblee societarie andrebbero preventivamente concordate e 
pubblicate sul sito internet in modo che non si accavallino le date. 

13. Ogi, presidente fresco di nomina della STPS sostiene che la stessa non sta molto bene 
finanziariamente e ringrazia le società che già contribuiscono, chiedendo anche alle altre un 
contributo. 

 
 
 
Cari soci ed amici pescatori, molto sinteticamente questi sono i principali argomenti trattati 
dalla FTAP nella sua riunione. Per ovvi motivi di spazio non mi è possibile riportare tutto quello 
che “corre” sui nostri tavoli. Il Comitato Direttivo rimane comunque a disposizione per 
eventuali informazioni che vi necessitassero. 
 
 
         Cordialmente, 
         Claudia Dell’Era 


